

**ACTA DEL CONSEJO SECTORIAL DE MUJER  
DEL AYUNTAMIENTO DE SAN SEBASTIÁN DE LOS REYES  
CELEBRADO EL 19 DE FEBRERO DE 2025**

**Asisten:**

Presidenta: Dña. Mercedes Bonilla Sánchez, Concejala Delegada de Atención Directa a la Ciudadanía, Igualdad y Mayores

Vicepresidenta: Dña. Tamara Barrientos Sierra, Concejala delegada de Cooperación Ciudadana, Participación y Asociaciones, Juventud e Infancia.

Dña. María del Mar Blanco, representante de CAMINO BLANCO.

Dña. Carmen Palacios Horrillo, representante de IZQUIERDA INDEPENDIENTE.

Dña. Laura Millán Rodríguez, representante de MAS MADRID.

Dña. Visitación Aguado del Olmo, representante de GRUPO VOX

D. Miguel ángel Fernández García, representante de ASOCIACIÓN VECINOS SANSE

Dª. Claudia Sánchez, representante del PSOE

Dña. Ana Carreras, representante de IZQUIERDA INDEPENDIENTE

Dña. Julia Guilló Ramiro, representante de ACENOMA

Dña. María Victoria Rozas, representante de ASCAC

Dña. Maica Telo, representante del Grupo Local AMNISTÍA INTERNACIONAL

Dña. Julia Fernández Sánchez, representante de la ASOCIACIÓN LA PETANCA”

**DESARROLLO DEL CONSEJO:**

Abierta la sesión, da comienzo el Consejo Sectorial, a las 18,05 horas. Se procede a dar paso al primer punto del orden del día:

**1º Aprobación del acta del Consejo de fecha 22 de octubre de 2024:** se pasa a leer el acta previamente enviado por correo electrónico y se aprueba la misma.

**2º Información sobre el Programa de actos del 8 de marzo 2025.**

Toma la palabra la presidenta del consejo, Dña. Mercedes Bonilla, exponiendo las actividades programadas para el 8 de marzo del 2025, que se desarrollarán entre los días 3 y 10 de marzo.

Lunes 3: Exposición fotográfica “Abriendo camino”

Martes 4: Visita al Museo del Traje.

Miércoles 5:

Taller el botiquín de la mujer. Herramientas de inteligencia emocional.

Inauguración de la exposición fotográfica de PICA “Mujeres de aquí y de allí”.

“Charla-coloquio con mujeres de la Seguridad Ciudadana y emergencias”



Jueves 6:

- Entrega de los premios del concurso de carteles y relatos.
- Exposición “Profesoras” en el Centros Claudio Rodríguez”.
- Taller botiquín de la mujer. Herramientas de Inteligencia emocional.

Viernes 7:

- Lectura de Manifiesto
- Sanse, cortos en abierto”
- “SIX The musical”

Sábado 8: “Torneo de petanca”

Domingo 9: “Carrera del Día de la Mujer: un paso más”

Lunes 10: “Personajes y espacios femeninos en el Madrid de Galdós”

La representante de Izquierda Independiente, Dña. Carmen Palacios propone que se haga la camiseta de la carrera con el cartel ganador.

Expone preocupación por la situación que atraviesa esta concejalía por la escasez de personal a lo que responde Da. Mercedes Bonilla que se ha realizado una ampliación de contrato del servicio de atención a mujeres víctimas de violencia de género para tratar también la prevención y atender a todas las mujeres que lo soliciten, que actualmente hay dos trabajadoras sociales, tres psicólogas, una abogada y una administrativa y que como personal municipal se cuenta con una técnica superior, una trabajadora social y una Jefa de Servicio, además de las administrativas, entendiendo con ello suficientemente cubierto el servicio.

Desde Izquierda Independiente se expresa malestar por la imagen proyectada en la línea de salida de la carrera de la mujer, desde la Delegación de Igualdad se contesta que es una carrera en la que participan mujeres y hombres, aunque de participación mayoritaria femenina pero que tiene mucho apoyo de la ciudadanía por ser carrera mixta.

Izquierda Independiente propone que en las bases del concurso de carteles del 8m no pudieran ser hechos con Inteligencia Artificial, a lo que responde la presidenta que hoy en día está muy implantada la inteligencia artificial y no ve inconveniente en que se pueda realizar de ese modo.

Se debate sobre violencias sexuales y la buena acogida de las campañas en los establecimientos de ocio en fiestas se habla de extender esta propuesta a ser “Establecimientos Libres de Violencias Sexuales” durante todo el año. Acenoma que muestra su disposición a colaborar.

La representante de Amnistía Internacional, Dña. Maica Telo solicita la posibilidad de poner una mesa para recogida de firmas.

En general las participantes del consejo proponen que las salidas culturales del 8 de marzo se realicen en horario de tarde.

La representante de Más Madrid, Dña. Laura Millán, pregunta si va a iluminarse el Ayuntamiento, a lo que se responde afirmativamente.

### **3.- Ruegos y preguntas**

Dña. Carmen Palacios, de Izquierda Independiente señala que según la memoria de Servicios Sociales hay 302 familias encabezadas por un progenitor que en su mayoría son mujeres. La Delegación de



Igualdad debería trabajar en coordinación con estas mujeres. A lo que se le contesta por parte de la Delegación de Igualdad ya se está trabajando en coordinación, hay mucha atención desde las profesionales del punto a estos casos y gran parte de las ayudas a mujeres víctimas de violencia de género son mujeres solas con cargas familiares.

Se debate sobre la violencia sexual y como ha aumentado el número de agresiones. Desde la Delegación de Igualdad se contesta que se está trabajando en ello, desde el Punto Municipal del Observatorio Regional de la Violencia de Género se atienden estos casos y además se realizan campañas de prevención y sensibilización.

La representante de ACENOMA propone que se realicen charlas de prevención en redes sociales. Dña. Tamara Barrientos, Vicepresidenta, informa que se preparó una charla con policía y que no asistió nadie.

Sin más asuntos que tratar se finaliza la sesión.

